

Englisch bilingual



die neue Profilklassse mit bilingualen Modulen

Ab dem Schuljahr 2016/2017 wird die Carl-Benz-Realschule Oberkassel erstmalig eine **Profilklasse mit bilingualen Modulen** einrichten. Sie beginnt mit dem Jahrgang 5.

Was ist eine Profilklassse mit bilingualen Modulen?

Eine Profilklassse mit bilingualen Modulen bedeutet an unserer Schule, dass der Unterricht in einem oder mehreren Sachfächern themenweise in englischer Sprache erteilt wird. So kann die englische Sprache auch außerhalb des Englisch-Unterrichtes weiter vertieft werden.

Zusätzlich wird das Fach Englisch mit einer Wochenstunde mehr als üblich unterrichtet. Im zweiten Halbjahr erfolgt dann die behutsame Hinführung auf ein bilinguales Sachfach wie z. B. Kunst, Sport, Erdkunde oder Biologie durch einzelne "Mini-Module". Dabei werden einzelne Themen nur ca. 10 bis 20 Minuten in englischer Sprache unterrichtet. So wird die Verständigung zwischen Lehrkraft und Schülern und zwischen den Schülern untereinander trainiert.

Wie könnte der bilinguale Sachfachunterricht aussehen?

Klasse	Fach mit Stundenzahl	Sachfach mit Stundenzahl	Erläuterung
5	Englisch 6	Kunst/Sport 2	Vorbereitung auf die bilingualen Sachfächer Kunst oder Sport durch 10-minütige Module
6	Englisch 6	Kunst/Sport 2	Vorbereitung auf die bilingualen Sachfächer Kunst oder Sport durch 20-minütige Module
7	Englisch 5	Biologie/Erdkunde 2	Beginn des bilingualen Sachunterrichts durch 10-minütige Module
8	Englisch 5	Biologie/Erdkunde 2	Beginn des bilingualen Sachunterrichts durch 20-minütige Module
9	Englisch 5	Geschichte/Politik 2	Studienfahrt in ein englischsprachiges Land
10	Englisch 5	Geschichte/Politik 2	Bilingualer Sachunterricht durch 30-minütige Module

Warum bilingualer Unterricht?

- Aufgrund der Globalisierung gewinnt die englische Sprache zunehmend an Bedeutung in zentralen Bereichen der Gesellschaft.
- Insbesondere in den weiterführenden Schulen und in vielen Ausbildungsbetrieben werden heute gute Englischkenntnisse verlangt.
- In weltweit operierenden Konzernen ist Englisch bereits die Sprache der Verständigung.

Wie werden die Leistungen bewertet?

Bilingualer Unterricht in einem Sachfach ist kein Englischunterricht, auch wenn er zum Erlernen der Fremdsprache beiträgt. Aus diesem Grunde findet keine Bewertung der sprachlichen Korrektheit statt. Es wird aber angestrebt, dass die Schüler sich grammatikalisch richtig ausdrücken sowie ein angemessenes Vokabular verwenden. Unser Ziel ist das Lernen in der Fremdsprache. Für die Leistungsbewertung im bilingualen Sachfachunterricht sind die fachlichen Leistungen entscheidend. Dadurch entsteht ein angstfreier Raum, der den Ausbau der kommunikativen Kompetenz unterstützt und die Motivation erhöht, die Fremdsprache zu erlernen.

Für wen ist der bilinguale Unterricht geeignet?

Prinzipiell ist jedes Kind, das die Voraussetzungen für den erfolgreichen Besuch einer Realschule erfüllt, in der bilingualen Profilklassse willkommen. Die Erfolge eines Kindes im Englischunterricht der Grundschule geben sicher erste Hinweise, ob die Entscheidung für das bilinguale Profil zu empfehlen ist. Zu bedenken ist, dass die erhöhte Wochenstundenzahl von 1 bis 2 Stunden einen zeitlichen Mehraufwand bedeutet, den die Schüler bereit sein müssen zu leisten.